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Notas Fiscales 

 

 
El gobierno de México no tiene dinero para cumplir sus políticas 

México requiere de una reforma fiscal que sea capaz de aumentar la recaudación, pues de 

lo contrario no solo faltarán recursos para costear las políticas públicas del gobierno federal, 

sino que también se terminarían los fondos de estabilización, advirtieron especialistas. 

El gobierno federal terminó 2019 con un superávit primario (ingresos menos egresos) de 

275,784 millones de pesos (mdp), cifra superior a los 141,370 mdp del año previo. 

¿Cómo se logró esto? La administración de Andrés Manuel López Obrador (AMLO) tuvo 

que usar el Fondo de Estabilización de los Ingresos Presupuestarios (FEIP), dejándolo en 

239,765 mdp desde los 388,771 mdp que había en diciembre de 2018, según datos de la 

secretaría de Hacienda. 

 

Exige el PRI quitar el impuesto a las gasolinas 

En la próxima sesión de la Cámara, los diputados federales del PRI exigirán en tribuna que 

le quiten el Impuesto Especial sobre Producción y Servicios (IEPS) a las gasolinas, porque 

es un impuesto que entra directo al bolsillo del Gobierno Federal y no se refleja en apoyo a 

los programas sociales, además, genera un inflación que todavía no se precisa bien, 

demandó asambleísta Alfredo Villegas Arreola. 

“La gasolina es un impuesto que le pone el gobierno a cada litro, pero es un impuesto que 

va a la bolsa, pero no estamos viendo que baje y aterrice a los programas sociales para el 

crecimiento económico, no está siendo congruente esa medida en la próxima sesión vamos 

a estar en tribuna señalando el tema de la gasolina”, prometió. 

 

¿Hacienda devuelve los intereses que pagas por tu casa?… ¡Sí! 

Al contratar un crédito hipotecario o solicitarlo ante el Infonavit o Fovissste para comprar 

una casa ya sea nueva o usada, se pueden hacer deducciones de impuestos iguales a los 

intereses reales aplicados en el crédito. 

La deducción está prevista en el artículo 151 de la Ley del Impuesto Sobre la Renta (LISR), 

que establece que la parte que puede ser deducible del crédito hipotecario son los intereses 

reales que pagaste durante el año. 

Se puede aplicar esta deducción de intereses reales que se pagan a entidades bancarias y 

a los organismos de vivienda, como el Infonavit y el Fovissste. 

https://expansion.mx/economia/2020/02/10/mexico-reforma-fiscal-eficaz-aumentar-recaudacion
https://lineadirectaportal.com/archivo/exige-el-pri-quitar-el-impuesto-a-las-gasolinas_20200210-940687/
https://lineadirectaportal.com/mexico/hacienda-devuelve-los-intereses-que-pagas-por-tu-casa-si_20200210-941556/


 

Tres recomendaciones ante las reformas del buzón 

Los avances de la tecnología son una realidad que vivimos día a día; en la mayoría de los 

casos facilita las labores diarias a sus usuarios; tal es la aplicación de las TIC´s 

implementada por el SAT en los procedimientos de fiscalización, que ha incrementado la 

recaudación y ha fortalecido tanto a sus facultades de comprobación como de gestión. 

El buzón tributario fue introducido a las disposiciones fiscales en el año de 2014 como un 

medio de comunicación que haría más eficiente el cumplimiento de las obligaciones 

fiscales, de igual forma se evitarían filas en las distintas administraciones de servicios al 

contribuyente; no obstante con el transcurso de los años ha evolucionado su aplicación. 

 

 
¿Por qué el criterio de la retención de 6% de IVA no habla explícitamente del outsourcing? 

El 31 de enero, el Servicio de Administración Tributaria (SAT) publicó un nuevo criterio 

normativo sobre la retención de 6% del impuesto al valor agregado (IVA) por servicios 

prestados. Se trata del criterio 46/IVA/N, publicado en la versión anticipada de una 

modificación al Anexo 7 de la Resolución Miscelánea Fiscal (RMF) para 2020. Dicho anexo 

contiene la compilación de criterios normativos del SAT.  

Los puntos más importantes del nuevo criterio son: 

• Los servicios objeto de retención son en los que el contratista pone personal a 

disposición del contratante. Para esto no importa si el personal estará o no bajo su 

dirección, supervisión, coordinación o dependencia, y tampoco importa el nombre 

que se le dé al contrato. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://idconline.mx/fiscal-contable/2020/02/10/tres-recomendaciones-ante-las-reformas-del-buzon
https://www.elcontribuyente.mx/2020/02/por-que-el-criterio-de-la-retencion-de-6-de-iva-no-habla-explicitamente-del-outsourcing/
https://www.elcontribuyente.mx/2020/01/la-redaccion-de-retenciones-de-iva-a-outsourcing-es-ambigua/?utm_source=El+Fiscoanalista&utm_campaign=e62f53d390-30_de_noviembre11_29_2017_COPY_01&utm_medium=email&utm_term=0_d343594ccd-e62f53d390-219093489
https://www.elcontribuyente.mx/2020/01/la-redaccion-de-retenciones-de-iva-a-outsourcing-es-ambigua/?utm_source=El+Fiscoanalista&utm_campaign=e62f53d390-30_de_noviembre11_29_2017_COPY_01&utm_medium=email&utm_term=0_d343594ccd-e62f53d390-219093489


Notas Pensiones 

 
 

Desconocen dónde está su Afore 19 millones de mexicanos 

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) ha comenzado el análisis de lo que 

será una posible reforma al sistema de pensiones en México, en un escenario en el que 

más de 19 millones de personas todavía desconocen qué Afore guarda su ahorro para el 

retiro y los beneficios que pueden tener al terminar su vida laboral. 

Los datos al cierre de 2019 muestran que 19 millones 195 mil trabajadores en México 

desconocen en qué administradora de fondos para el retiro (Afore) se encuentran, 

fenómeno que obliga al regulador a asignarlos a alguna para el manejo de sus recursos. 

 

 

Analiza Hacienda reforma al sistema de pensiones 

La Secretaría de Hacienda comenzó el análisis de lo que será una posible reforma al 

sistema de pensiones en México, en un escenario en el que más de 19 millones de personas 

todavía desconocen qué Afore guarda su ahorro para el retiro y los beneficios que pueden 

tener al terminar su vida laboral. 

 

Los datos al cierre de 2019 muestran que 19 millones 195 mil trabajadores en México 

desconocen en qué administradora de fondos para el retiro se encuentran, fenómeno que 

obliga al regulador a asignarlos a alguna para el manejo de sus recursos.  

 

 

El costo político es el principal riesgo que enfrentará una reforma en pensiones, advierten 

analistas 

El mayor riesgo que enfrentará la administración de Andrés Manuel López Obrador al 

reformar el marco que rija todos los sistemas de pensiones de México, será el costo político, 

que provocaría un “parche” de reforma, alertaron especialistas. 

Héctor Villarreal, director del Centro de Investigación Económica y Presupuestaria (CIEP), 

señaló que sería muy “miope o limitado”, reformar un solo sistema, como el de las Afores, 

de ahí que el costo de un debate mal llevado sería una reforma con poco músculo. 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/cartera/desconocen-donde-esta-su-afore-19-millones-de-mexicanos
https://www.notisistema.com/noticias/analiza-hacienda-reforma-al-sistema-de-pensiones/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/el-costo-politico-es-el-principal-riesgo-que-enfrentara-una-reforma-en-pensiones-advierten-analistas
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/el-costo-politico-es-el-principal-riesgo-que-enfrentara-una-reforma-en-pensiones-advierten-analistas
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/el-costo-politico-es-el-principal-riesgo-que-enfrentara-una-reforma-en-pensiones-advierten-analistas


 

Pensiones, “una bomba que ya explotó”: Consar 

Para Abraham Vela Dib, presidente de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el 

Retiro (Consar), las pensiones son una bomba que explotó hace tiempo y la prueba está en 

los más de 30 millones de mexicanos que trabajan en la informalidad y no tendrán acceso 

a una renta mensual en su vejez. 

Por ello, subraya, el gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador no debe patear 

el bote hacia adelante, como hicieron sus antecesores, y tiene que anotarse en la historia 

el gran logro de reformar el sistema. 

 

¿Qué es la pensión mínima garantizada? 

La LSS otorga distintas prestaciones en dinero y especie a los asegurados y sus 

beneficiarios en los cinco seguros que conforman el Régimen Obligatorio del Seguro Social 

(ROSS), entre ellas se encuentra las pensiones por Cesantía en Edad Avanzada (CEA) y 

Vejez. 

Para acceder a estas, es primordial cumplir con los requisitos previstos en los artículos 154, 

162 y 163 de la LSS, a saber: 

CEA: 

• haber cumplido 60 años de edad 

• contar con 1,250 semanas de cotización, y 

• quedar privado de un trabajo remunerado  

 

¿Pensión de al menos 25 salarios mínimos? 

Organizaciones sindicales informaron que presentarán una iniciativa en la Cámara de 

Diputados para establecer una pensión definida y generalizada, cuando menos de 25 

salarios mínimos para los trabajadores. 

Francisco Hernández Juárez e Isaías González Cuevas, dirigentes de la Unión Nacional de 

Trabajadores (UNT) y de la Confederación Revolucionaria de Obreros y Campesinos, 

respectivamente, indicaron que están trabajando en la propuesta para presentarla en 

septiembre. 

Buscarán desgravar los impuestos el pago del tiempo extra y prestaciones contenidas en 

los contratos colectivos y revisiones. 

 

https://www.jornada.com.mx/ultimas/economia/2020/02/10/pensiones-201cuna-bomba-que-ya-exploto201d-consar-4392.html
https://idconline.mx/seguridad-social/2020/02/10/que-es-la-pension-minima-garantizada
https://idconline.mx/seguridad-social/2020/02/10/pension-de-al-menos-25-salarios-minimos?internal_source=PLAYLIST


Notas Presupuesto y Gasto 
 

 

Universidades del Bienestar solo gastan 5% de su presupuesto en 2019 

El presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró en su informe de gobierno del 1 de 

septiembre del año pasado que las 100 universidades para el Bienestar Benito Juárez 

García se encontraban en operación en sedes provisionales. Esto se habría logrado, con 

solo el 5% de los 1,000 millones de pesos que se les destinaron para el año 2019. 

De acuerdo con un informe de gastos (obtenido vía transparencia) del Organismo 

Coordinador de las Universidades para el Bienestar Benito Juárez García, encargado de la 

operación de esos planteles, en los primeros once meses el año se habían ejercido 52 

millones 744,457.72 pesos y comprometido 753 millones 559,638.40 mdp. 

 

 

El Senado exige cuentas a las Universidades para el Bienestar 

Por segundo año consecutivo, las universidades para el Bienestar Benito Juárez 

que son uno de los compromisos del presidente Andrés Manuel López Obrador 

para  brindar educación superior gratuita y sin exámenes de admisión, tienen 

asignado un presupuesto de mil millones de pesos para este 2020, pero nadie tiene 

información concreta sobre la ubicación exacta  y las condiciones físicas de 

sus  instalaciones, es más ni siquiera se sabe si ya están en funcionamiento la 

totalidad de sus 100 planteles proyectados. 

Incluso hay algunos senadores que advierten el riesgo de que esas universidades 

repliquen el modelo de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México 

(UACM)  que fracasó según varios estudios que dan cuenta de su bajo nivel 

educativo y el de sus egresados. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://politica.expansion.mx/mexico/2020/02/10/universidades-del-bienestar-solo-gastan-5-de-su-presupuesto-en-2019
https://www.cronica.com.mx/notas-el_senado_exige_cuentas_a_las_universidades_para_el_bienestar-1145419-2020


 

La salud de las finanzas del país es transitoria, advierte la IP 

Las finanzas públicas muestran una salud transitoria que obliga a definir una 

estrategia para cimentarlas sin riesgos futuros, alertó el Centro de Estudios 

Económicos del Sector Privado (CEESP). 

En su análisis de la economía nacional, el organismo identificó que gracias al uso 

del Fondo de Estabilización de los Ingresos Presupuestarios (FEIP) para 

cubrir faltantes en los ingresos públicos, y reportar como ingresos petroleros las 

transferencias del gobierno para la capitalización de Pemex, ayudaron a arrojar 

señales de fortaleza en los ingresos públicos durante 2019. 

 

 

Participación ciudadana es el fin primordial del presupuesto participativo: Bernardo 

Valle 

El día de mañana 11 de febrero vence el plazo para inscribir una propuesta para 

participar en el presupuesto participativo a través de las comisiones de participación 

comunitaria, las cuales son un órgano de representación ciudadana que se tiene en 

toda la ciudad, mismas que son integradas por nueve personas con el propósito de 

representar a sus comunidades ante las autoridades para promover acciones en 

beneficios de las colonias y pueblos. 

En entrevista con Lupita Juarez y Sergio Sarmiento para El Heraldo Radio, 

Bernardo Valle, consejero del Instituto Electoral de la Ciudad de México, señaló que 

el fin principal de estos consejos es fomentar la participación ciudadana. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/economia/la-salud-de-las-finanzas-del-pais-es-transitoria-advierte-la-ip
https://heraldodemexico.com.mx/cdmx/presupuestoparticipativo-cdmx-ine-pueblos-barrios-sergioyluipita-sergiobecerril-lupitajuarez-elheraldoradio-heraldodemexico/
https://heraldodemexico.com.mx/cdmx/presupuestoparticipativo-cdmx-ine-pueblos-barrios-sergioyluipita-sergiobecerril-lupitajuarez-elheraldoradio-heraldodemexico/


Notas Económicas  

 
Dólar cierre interbancario                                                                                        18.78 

 
Dólar cierre en ventanilla                                                                                         18.73                                

                                                                                                                      
                                                                                                                                   El Financiero                                                  

 

 

SCJN tira una multa de 620 millones de pesos del IFT contra Cementos Apasco por uso 

ilegal de espectro 

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) suprimió una sanción económica de 620 

millones de pesos que fue establecida por el Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) 

el 11 de abril de 2018 en contra de Cementos Apasco por la explotación indebida de 

diversas bandas del espectro radioeléctrico en los estados de Sonora y Veracruz, y ordenó 

también a ese órgano autónomo a definir una nueva sanción con base en criterios más 

razonables de proporcionalidad conforme los ingresos anuales de la cementera. 

Entre finales de 2017 y comienzos de 2018, el IFT descubrió que Cementos 

Apasco utilizaba para servicios de radiocomunicación privada y sin los títulos de concesión 

correspondientes a las frecuencias de los 148.7000 MHz, 150.5500 MHz, 149.2750 MHz y 

1530.8000 MHz para sus plantas de Veracruz y las señales de los 455.5375 MHz para sus 

plantas en Sonora. 

 

 

Peso inicia la semana con ganancias; dólar cierra en 18.73 unidades 

El peso mexicano cerró la primera sesión de la semana con una ligera ganancia contra el 

dólar. Al terminar la jornada, el tipo de cambio se ubicó en 18.7330 unidades, con datos del 

Banco de México (Banxico). Contrario a otras divisas emergentes, la moneda local avanzó 

impulsada por cifras de la economía local. 

La paridad tocó un máximo de 18.8350 pesos durante las operaciones del mercado asiático. 

Los inversionistas mostraron su aversión al riesgo producto de temores al coronavirus en 

China, que ya ha matado a 908 personas. La cotización se movió a la baja tras la 

publicación del dato local de inversión fija bruta. 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/empresas/SCJN-tira-una-multa-de-620-millones-de-pesos-del-IFT-contra-Cementos-Apasco-por-uso-ilegal-de-espectro--20200210-0042.html
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/SCJN-tira-una-multa-de-620-millones-de-pesos-del-IFT-contra-Cementos-Apasco-por-uso-ilegal-de-espectro--20200210-0042.html
https://www.eleconomista.com.mx/mercados/Peso-inicia-la-semana-con-ganancias-dolar-cierra-en-18.73-unidades-20200210-0046.html


 

Reporta INEGI caída de inversión fija bruta por décimo mes 

La inversión fija bruta retrocedió 2.8 por ciento durante noviembre de 2019, al compararlo 

con igual periodo de 2018, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). 

De esta manera, el indicador que representa los gastos realizados en maquinaria, equipo y 

construcción en nuestro país, sumó 10 meses consecutivos de contracción a tasa a anual, 

de acuerdo con cifras desestacionalizadas. 

 

 

Retrocede inversión fija bruta por décimo mes 

La inversión fija bruta retrocedió 2.8% durante noviembre de 2019, al compararlo 

con igual periodo de 2018, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía 

(INEGI). De esta manera, el indicador que representa los gastos realizados en 

maquinaria, equipo y construcción en nuestro país, sumó 10 meses consecutivos 

de contracción a tasa a anual, de acuerdo con cifras desestacionalizadas. 

El INEGI señaló que este resultado obedeció a una baja en todos los componentes 

del indicador, tanto de construcción como gastos en maquinaria y equipo, durante 

el mes de referencia. 

 

 

Inversión fija perfila su mayor caída en una década 

A pesar de que aligeró su contracción y cayó menos de los esperado por analistas 

en noviembre pasado, la inversión fija bruta en el país se perfila a cerrar el 2019 con 

su mayor caída al menos desde el 2009, ya que su variación anual acumulada al 

onceavo mes del año fue -5.1 por ciento. 

Tan sólo en noviembre del año pasado, el indicador que mide los gastos realizados 

en maquinaria y equipo de origen nacional, así como los de construcción que se 

realiza en México, reportó una caída de 2.82%, hilando su décimo mes consecutivo 

a la baja después de haber caído 8.6% y 6.6%, de acuerdo con cifras ajustadas por 

la estacionalidad publicadas por el Instituto Nacional de Estadísticas y 

Geografía (Inegi). 

 

 

 

https://noticieros.televisa.com/ultimas-noticias/inegi-caida-inversion-fija-bruta-economia-mexico/
https://noticieros.televisa.com/tag/instituto-nacional-de-estadistica-y-geografia-inegi/
https://www.contrareplica.mx/nota-Retrocede-inversion-fija-bruta-por-decimo-mes202010221
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Inversion-fija-perfila-su-mayor-caida-en-una-decada-20200210-0031.html
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Inversion-fija-en-Mexico-hila-nueve-meses-de-caidas-20200113-0011.html
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Inversion-fija-en-Mexico-hila-nueve-meses-de-caidas-20200113-0011.html


 

 

BBVA quiere a Carlos Salazar en su Consejo de Administración global 

El Grupo BBVA anunció este lunes en Madrid, España, la propuesta de incorporación de 

Carlos Salazar Lomelín (actual presidente del Consejo Coordinador Empresarial) a su 

Consejo de Administración global. 

Salazar Lomelín forma parte del Consejo de Administración de BBVA México desde el año 

de 2005, informó el grupo financiero español en un comunicado. 

 

 

 

Así va la construcción de la refinería de Dos Bocas hasta hoy, 10 de febrero 

La refinería de Dos Bocas, Tabasco, que tendrá un costo de ocho mil millones de dólares y 

prevén tener lista en 2022, comenzó su construcción en junio luego de haberse colocado la 

primera piedra. Conoce cómo han avanzado las obras desde entonces. 

Como lo hará cada semana, el presidente Andrés Manuel López Obrador presentó un video 

en el que la titular de la Secretaría de Energía (Sener), Rocío Nahle, informa los avances 

de construcción de la nueva refinería de Petróleos Mexicanos (Pemex).  

 

 

T-MEC y Toyota impulsan inversión y empleo en el sector de autopartes 

La ratificación del T-MEC y la apertura de la nueva planta de Toyota impulsarán 

la inversión y la generación de empleos en el sector de autopartes. 

  

La Industria Nacional de Autopartes (INA) estima que la producción de componentes 

automotrices alcanzará un valor de 102 mil millones de dólares este año y alrededor de 105 

mil millones en 2021, con lo que México se colocaría como el cuarto productor 

de autopartes a nivel mundial, por encima de Alemania. 

 

 

 

 

 

 

https://expansion.mx/economia/2020/02/10/proponen-carlos-salazar-consejo-administracion-bbva
https://www.milenio.com/negocios/refineria-bocas-amlo-presenta-avance-obras
https://www.milenio.com/temas/refineria-dos-bocas
https://www.milenio.com/temas/amlo
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/t-mec-y-toyota-impulsan-inversion-y-empleo-en-el-sector-de-autopartes


 

 

Quintana Roo consolida su crecimiento económico con proyectos de inversión 

Quintana Roo se consolida como estado líder en crecimiento 

económico con proyectos como el World Trade Center, el cual se construirá 

en Cancún y representa una inversión de más de mil millones de dólares. 

Este proyecto, resultado de la confianza que brinda el gobierno de Carlos 

Joaquín a empresarios e inversionistas, es parte del nuevo desarrollo del Hotel 

Grand Island, el cual contempla un enfoque sustentable para proteger las bellezas 

naturales, que son motivo de orgullo para los quintanarroenses. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/estados/quintana-roo-consolida-su-crecimiento-economico-con-proyectos-de-inversion-world-trade-center-cancun-gobernador-carlos-joaquin-empresarios-empleos/


Notas Nacionales 

 

Zaldívar presenta el miércoles propuesta de reforma judicial 

El presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Arturo Zaldívar, 

presentará el miércoles próximo la propuesta del Poder Judicial de la Federación (PJF), 

para la Reforma Judicial. 

Al evento, que han titulado “Reforma Judicial con y para el Poder Judicial", asistirán 

representantes del Senado y de la Presidencia de la República. 

La presentación de esta propuesta se da un mes después de que se filtraron diversos 

proyectos de reformas a la Constitución y a los códigos penales, que fueron atribuidos a la 

Fiscalía General de la República (FGR), y que contenían medidas para someter al PJF a 

controles externos, por parte del Senado. 

 

 

En los tres poderes de la Unión aún hay corrupción, admite AMLO 

El presidente Andrés Manuel López Obrador reconoció que en los tres poderes de la 

Unión aún hay corrupción. 

Durante su conferencia matutina, el titular del Ejecutivo destacó que este problema 

permanece en las instituciones mexicanas, pero aclaró que ya no existe la corrupción en 

los altos mandos. 

“Todavía en los tres poderes hay corrupción, arriba no, pero todavía hay“, dijo. 

 

 

Monreal y empresarios se reúnen por outsourcing; sí habrá cambios, dice senador 

El presidente de la Junta de Coordinación Política en el Senado, Ricardo Monreal Ávila, se 

reunió con empresarios para tratar algunas de sus posturas respecto a las reformas que se 

harán desde el Senado a las leyes que regulan la subcontratación laboral, conocida como 

outsourcing. 

Luego del encuentro, el coordinador de los senadores de Morena anunció que sí habrá un 

cambio al dictamen que se avanzó en la Comisión del Trabajo, a partir de esas reuniones 

y los planteamientos que se expongan en el parlamento abierto sobre el tema, que inicia 

este miércoles. 
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Aeropuerto de Santa Lucía se concluirá en tiempo y forma; será una hazaña: AMLO 

Al asegurar que fue “una bendición” el que se haya cancelado la construcción del 

aeropuerto Internacional de la Ciudad de México en Texcoco, el presidente Andrés Manuel 

López Obrador garantizó que su gobierno logrará la hazaña de tener el Aeropuerto 

Internacional “General Felipe Ángeles” en la Base Aérea de Santa Lucía en tiempo y forma 

para el 21 de marzo de 2022. 

Al encabezar la ceremonia del 105 aniversario de la Fuerza Aérea Mexicana (FAM), el 

titular del Ejecutivo federal aseguró que con este cambio de lugar del proyecto aeroportuario 

se ahorrarán alrededor de 100 mil millones de pesos. 

Con respaldo militar, Santa Lucía quedará en plazo previsto: AMLO La Jornada 

 

 
Ejército Mexicano jura lealtad inquebrantable a gobierno de AMLO 

Las Fuerzas Armadas de México ratificaron este domingo su apoyo al proyecto de 

gobierno del presidente del país, Andrés Manuel López Obrador, al conmemorar 

el aniversario 107 de la Marcha de la Lealtad, que tuvo lugar ante una conspiración 

contra el presidente Francisco I. Madero en 1913. 

Los ideales por los que luchó Madero y que respaldaron los cadetes del Colegio 

Militar en la Marcha de la Lealtad siguen vigentes hasta nuestros días y se puede 

apreciar en su proyecto de Gobierno al que las Fuerzas Armadas nos hemos 

sumado con determinación”, aseguró el titular de la Secretaría de Defensa Nacional 

(Sedena), el general Luis Cresencio Sandoval, en referencia a López Obrador. 

 

AMLO agradece a las fuerzas armadas por su trabajo en seguridad pública 

En el marco del 105 aniversario de la Fuerza Aérea Mexicana, el presidente Andrés Manuel 

López Obrador agradeció este lunes la lealtad y compromiso de las fuerzas armadas en el 

combate a la inseguridad en el país. 

En la base aérea de Santa Lucía, el mandatario federal enfatizó que esta problemática, 

heredada de administraciones pasadas, necesita la colaboración de todos, en especial, dijo, 

de los elementos del Ejército mexicano. 

López Obrador comentó que su trabajo se ve reflejado en el bienestar de México, en la 

estabilidad y prosperidad de la nación. 
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Robles tendrá que pagar préstamo de $400 millones a Ahumada 

Rosario Robles Berlanga deberá pagar los 400 millones de pesos que pidió prestados al 

empresario Carlos Ahumada Kurtz, luego de que el Segundo Tribunal Unitario en Materia 

Penal, con sede en la Ciudad de México, ratificó el fallo absolutorio dictado en agosto 

pasado por el juez Tercero de Distrito de Procesos Penales Federales, Rodrigo Rosales 

Salazar, a favor del empresario argentino. 

Se trata del caso del fraude del que Robles Berlanga acusó a Ahumada Kurtz, por 

presuntamente haber falsificado su firma para obtener el préstamo cuando la ahora 

imputada por ejercicio indebido del servicio público, encabezaba al Partido de la Revolución 

Democrática (PRD), en el año 2003. 

 

 

FARC, grupos bolivarianos y Morena están detrás de los ataques a la UNAM, 

asegura Enrique Rodríguez 

Enrique Rodríguez aseguró que hay un análisis de los grupos que actúan 

de forma oculta dentro de la Universidad Nacional Autónoma de México. 

Indicó que lo que se busca es crear incertidumbre en la comunidad universitaria, 

lograr que renuncie el rector Enrique Graue y así tomar el control de los planteles, 

el presupuesto y las investigaciones de la Máxima Casa de Estudios. 

 

 

Si se debilita al INE, estarán en entredicho elecciones de 2021: Coparmex 

Las elecciones del 2021 y del 2024 estarán en entredicho si el proceso de renovación de 

cuatro de los 11 consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE) provoca 

una pérdida de autonomía e independencia, dijo el presidente de la Confederación Patronal 

de la República Mexicana (Coparmex), Gustavo de Hoyos. 

El INE es una instancia central en la vida política de México, pero existe una “estrategia de 

debilitamiento”, lo que se observó con las reducciones presupuestales. 

Si se debilita al INE, elecciones estarán en entredicho: Coparmex Milenio  
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Vuelven a censurar a Porfirio Muñoz Ledo 

Hoy los diputados salieron de sus oficinas y se encuentran en Tapachula, Chiapas, para 

conocer de viva voz la situación que enfrentan los migrantes centroamericanos 

detenidos en espera de que se resuelva su situación migratoria. 

Cosa curiosa, la mayoría de Morena impidió al diputado Porfirio Muñoz Ledo mostrar un 

video con los excesos de la Guardia Nacional contra los migrantes, pero aceptó viajar para 

enterarse qué ocurre. 

 

 

Trabajadores del sector salud en Morelos realizan paro laboral 

Cientos de trabajadores de los servicios de salud en Morelos iniciaron este lunes un paro 

laboral de brazos caídos, esto ante la falta de pagos de diversas prestaciones que debieron 

cubrirse en enero y que se dejaron de pagar con el cambio del Seguro Popular al Instituto 

de Salud para el Bienestar (Insabi). 

En esta movilización participan ocho hospitales públicos y 220 centros de salud de todo el 

estado. 

Las áreas consideradas como críticas como urgencias, terapia intensiva, quirófano y los 

bancos de sangre están siendo atendidas con guardias. Las demás, como las 

administrativas y consulta externa, no están operando. 
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Notas Internacionales 

 

 
Evo Morales deja Argentina y viaja a Cuba para revisión médica 

Evo Morales, ex presidente de Bolivia, dejó Buenos Aires y viajó hacia Cuba hoy por la 

madrugada, según información de medios locales de Argentina. 

Al respecto, el presidente de ese país, Alberto Fernández,  dijo en entrevista radiofónica 

que el viaje de Morales a Cuba fue informado a las autoridades argentinas. 

 

 
Congreso de EU podría rechazar el presupuesto de Donald Trump 

El borrador de presupuesto de 4,8 billones de dólares del presidente Donald 

Trump para el año fiscal 2021 probablemente será recibido con frialdad por los 

miembros de la Cámara de Representantes de Estados Unidos, debido a sus 

propuestas de recortar el gasto en ayuda exterior y seguridad social. 

 La Casa Blanca planea revelar el proyecto de presupuestos para el año fiscal que 

comienza el 1 de octubre a las 0530 GMT del lunes, pero responsables del gobierno 

de Trump confirmaron las cifras clave del documento este fin de semana. 

 

 

Millones de chinos vuelven al trabajo en medio de crisis por coronavirus 

Millones de personas en China regresaban este lunes al trabajo después de unas 

vacaciones prolongadas por el gobierno para frenar la propagación del nuevo coronavirus, 

que ha causado más de 900 muertos en el país y obligó al presidente Xi Jinping a mostrarse 

por primera vez en público con una máscara. 

Al menos 40 mil personas en China continental han sido infectadas por el virus, que se cree 

que surgió a finales de 2019 en un mercado de la capital de la provincia de Hubei, Wuhan. 

Este lunes, por primera vez, el presidente chino Xi Jinping apareció en público con una 

máscara de protección y dejándose tomar la temperatura, como hacen a diario millones de 

chinos. 
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Le quedo grande/Helioflores 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 

 

Nuevas tentaciones/Magú 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

Tan tranquilo que estaba/Helguera 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 



 

La dictadura del privilegio/Rocha 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

Demócrata/Hernández 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 
 

Cachitos/Nerilicón 

 

 
 

 

 



 

 

Mor(en)os con tranchete/Perujo  

 
 

 

 

 



 

Zona Maco/Chavo del Toro 

 
 

 

 

 

 



 

 
 

Y el ganador es /Rictus 

 
 

 

La estafa maestra/Garci 

 
 

 

 



 

 

 

 



 

 



 

 



 

 


